

Con Neruda la... (VIENE de la Pág. UNO)

Es indudable que este gobierno si formado tenia amplia base po... Los ministros comunistas... En Diciembre pasado los ferroviarios del pais efectuaron un paro por 24 horas para exigir que se tomaran en cuenta sus reivindicaciones...

Este fue el momento de la ruptura definitiva. El partido comunista y el pueblo fueron a la lucha de calles y a las huelgas para defender lo que consideraban como suyo: el programa del cuatro de septiembre...

Este fue el momento de la ruptura definitiva. El partido comunista y el pueblo fueron a la lucha de calles y a las huelgas para defender lo que consideraban como suyo: el programa del cuatro de septiembre...

Fue entonces que en el solemne recinto del senado de la Republica se alzaron las voces condenatorias de Ricardo Fonseca y de Pablo Neruda, denunciando la politica capituladora de Gonzalez Videla...

Por esta carta el Presidente Gonzalez Videla ha pedido que se cancele a Neruda su mandato de Senador. Para oír la defensa de Neruda, el Dr. Alessandri Presidente del Senado, convocó a una sesion extraordinaria...

Si a Neruda se le cancela su mandato quedaria expuesto a la carcel, la deportacion u otras represiones oficiales. Contra esta perspectiva es que ahora se levanta dignada la conciencia toda del Continente...

QUIEN TIENE EL PAN... VIENE de la Pág. OCHO

Ocurria, en primer lugar, que Republica Argentina estaba reforzando su equipo industrial, sin necesidad de la ayuda norteamericana...

Por otra parte, aquella doble evidencia condujo al Gobierno de los Estados Unidos, a revisar completamente su politica en relacion con la Republica Argentina. Todos debemos recordar que la Republica Argentina se mantuvo al margen de la contienda mundial...

Segun parece, ha obtenido éxito la diplomacia norteamericana al conseguir, hace algunos dias, el compromiso de Peron de venderle la cosecha de trigo a los Estados Unidos. Desde luego, cabe suponer que el talmado Coronel ha logrado, a cambio de eso, algunas ventajas positivas...

Es verdad que los Estados Unidos comprometen en cierta medida su monopolio industrial en America Latina, pero tambien es verdad que, de no hacer esas concesiones que hoy hace, pondria en gravisimo peligro de frustracion toda su politica internacional...

¿Quien tiene el pan, tiene la obediencia?

continental es que los intelectuales de Costa Rica enviaron ayer a la Corte Suprema de Justicia, al Senado de la Republica y al propio Neruda, el cable que dimos a conocer a ustedes al principio de este comentario...

Manifiesto... VIENE de la Pág. OCHO

su abundante bienestar. Mujeres de la clase media, de las que miran al rico con envidia y respeto, maestras, oficinistas, etc., con placentero gesto siguieron a las damas, no obstante ser hijas o nietas de obreros o campesinos pobres...

Nosotras, nacidas en la indigencia y preparadas para servir de algo más que reproductoras de la especie humana, no podríamos apoyar a un candidato reaccionario, cuya ideología lo ha colocado en una posición retrógrada y oscurantista que se caracteriza por su lucha tenaz contra todo movimiento liberador y progresivo...

Consideramos que en los próximos cuatro años de gobierno se juegan cuatro más de existencia para la Legislación Social, y cuatro años más de orientación democrática en el país. Las mujeres afrontamos la responsabilidad social de encauzar la presente campaña electoral por una senda que garantice la elección de un gobierno amigo de los trabajadores...

La victoria de Vanguardia Popular significa una victoria para las mujeres costarricenses. Por eso hacemos un llamamiento fraternal a todas las mujeres que desean sinceramente la prosperidad del país, para que colaboremos en el triunfo de los candidatos a diputados y municipales que postula el partido de la clase trabajadora...

El resultado de la presente campaña electoral será un paso hacia la regeneración de Costa Rica o hacia su derrota. Nosotras debemos intervenir decididamente, para que la patria no caiga en manos manchadas por la persecución a los trabajadores, sus libertades y derechos.

ES VERDAD QUE LAS MUJERES

Aunque no tenemos todavía derecho al voto, podemos lograr muchos votos para los candidatos de nuestro partido, dadas las actuales condiciones. Pero nos proponemos, como uno de los principales y fundamentales objetivos de nuestra lucha organizada conquistar los más amplios derechos políticos, a pesar de los sectores reaccionarios que siempre nos los han negado.

Afiliadas a la Unión de Mujeres del Pueblo, debemos mantener la

A LOS PROGRESISTAS Y DEMOCRATAS... VIENE de la Pág. 5

reconocido por el ministro del interior, por las autoridades del trabajo, por los parlamentarios gubernistas, etc.

b).—La huelga ha sido motivada por cuestiones económicas, ya que es sabido que los salarios base de los obreros chilenos mineros del carbón era de 3 pesos, el salario término medio de 35 a 40 pesos, lo que significa que por 10 horas de labor al día ganaban menos de un dólar americano;

c).—Las condiciones sanitarias de las poblaciones obreras del carbón son las peores de todo el país. Las enfermedades sociales y profesionales tienen la mayor cuota y la mayor mortalidad infantil, es la más alta de Chile;

d).—La más alta cuota de accidentes del trabajo del país ocurre en las faenas carboníferas. En Lota, donde trabajan cerca de... 9.500 obreros, en los ocho meses del presente año ha habido más de cuatro mil heridos y 30 muertos.

Mientras tanto, pido a vuestra organización, reclamar y hacer es fuerzas y denunciar las actividades del gobierno chileno contra la democracia y los derechos sindicales, de acuerdo al acta de Chapultepec, en las Naciones Unidas; y enviar protestas en defensa del movimiento obrero y dar todo

Nuevas recomendaciones... (PASA a la Pág. OCHO)

dirección de este trabajo. En las próximas semanas esperamos ver a los comités provinciales y cantonales tomar el timón de este trabajo con la decisión, conciencia y combatividad que el caso requiere.

paz en nuestros hogares ahora amenazados por la violencia con que atacan las fuerzas de la reacción; y debemos conquistar nuestros derechos humanos y políticos que darán mayor significación social a la mujer hasta ahora relegada y postergada a pesar de las importantísimas tareas y funciones que desempeña y ha desempeñado siempre como factor de trabajo y progreso en la historia de la sociedad humana.

En la Unión de Mujeres del Pueblo lograremos la equiparación jurídica de la mujer y el hombre para dignificar nuestra existencia. Unidas en esta organización que será el mejor instrumento de lucha femenina, colaboraremos en el mantenimiento y ampliación de las leyes sociales que protegen a nuestros padres, esposos, hijos y hermanos;—luchando con la unión de Mujeres del Pueblo, haremos que se proteja a la niñez proletaria, que es velar por la ciudadanía de la futura Costa Rica.

Las mujeres conquistaremos el derecho del voto! VIVA LA PAZ DE COSTA RICA! VIVA LA UNION DE MUJERES DEL PUEBLO! Comité Nacional de la U.M.P. Enero de 1948.

el apoyo material y moral y que nuestros camaradas chilenos prefieren en estos instantes.

En Diciembre pasado los ferroviarios del país efectuaron un paro por 24 horas para exigir que se tomaran en cuenta sus reivindicaciones. El Gobierno militarizó los ferroviarios, ha desencadenado la persecución contra el gremio, ha contratado como nuevo a todo el personal y ha iniciado la persecución contra los elementos más conscientes de ese gremio. Numerosos dirigentes están relegados en el inhospitalario puesto de Pinguina.

Ultimamente cientos de profesores han sido encarcelados, exhibidos y se pretende desautorizar al Senador y gran poeta PABLO NERUDA SERRAÑO, por haber denunciado los atropellos del gobierno.

San José Costa Rica 14 de Enero de 1948.

NO DEBE CON... VIENE de la Pág. OCHO

heridas causadas por la guerra. Ningún estado poderoso de tipo capitalista ayuda a otro estado desinteresadamente. Jorge Washington. Esta es una experiencia histórica. El imperialismo, esto es, la penetración económica de las grandes potencias en los países atrasados y débiles, solo jamás ha traído a éstos. Insistimos en que lo menos que podemos esperar del Plan Marshall, aunque se llegara a manifestar en la forma de compras de café, es una mayor pérdida de nuestra soberanía. Por otra parte, la Prensa Libre ha informado ya que las compañías yanquis de substitutos están haciendo una gran campaña contra el consumo del café en su propio país. Mayor será esa propaganda en Europa, donde tendrán que estar en el plan de "agarrar algo" aunque sean substitutos. El Plan Marshall es más que todo una política enderezada a aliviar a los Estados Unidos de la próxima crisis económica que está a punto de estallar y no mira ayudar de verdad a ningún otro a aliviar su propia crisis. Si Costa Rica llega a hacer depender su defensa de la próxima crisis económica de factores extranjeros, entonces estará perdida. Cada país debe pensar en organizar bien su economía y trazar su política con miras a reducir al mínimo los efectos de la próxima crisis y no apoyarse en factores hipotéticos y dañinos para su soberanía, como el Plan Marshall.

Los costarricenses tenemos a la mano una lección muy elocuente brindada por el pueblo panameño. Panamá se hirguió por rechazar el nuevo Tratado sobre las bases, no obstante que la podía favorecer económicamente, por que lesionaba su soberanía.

Con este mismo criterio patriótico, debemos pensar que los halagos de hipotéticas compras a base del Plan Marshall no deben hacernos morder el polvo de la ignominia.

SASTRERIA ANGLOAMERICANA DE ENRIQUE CONDE CALLE ALFREDO VOLIO TELEFONO 5474 250 varas al Sur del Teatro Raventós